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Мониторинг СМИ от 27 августа – 9 сентября 2021 года 

Упоминаний всего: 71, из них в федеральных СМИ – 16 

Телевидение: 10 

Интернет: 34 

Печать: 14 

Радио: 13 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 22 

По инициативе ОСО и СМИ: 27 
 

Россия 24 – Чита  
https://gtrkchita.ru/news/?id=42423                                                                        28 авг 2021, 14:32 

Курсанты Военного учебного центра ЗабГУ завершили учебные сборы на полигоне 

Красный Яр 

Курсанты Военного учебного центра ЗабГУ завершили учебные сборы на полигоне Красный 

Яр. Студенты выполнили программу по подготовке сержантов и солдат запаса. 

- Я искренне рад за вас и по праву горжусь, что вы продолжили славные традиции военного 

учебного центра Забайкальского государственного университета. 

Курсанты прошли практическое обучение по работе и ремонту, а также боевому 

применению вооружения и военной техники. Отработали упражнения с оружием, приёмы 

ближнего боя, выполнили все поставленные руководством Учебного центра учебно-боевые 

задачи. Все участники сборов аттестованы по воинским специальностям: "Командиры 

мотострелковых отделений" и "Старшие стрелки". 

Руслан Матвеев, курсант 194 учебного взвода ВУЦ: "В ходе учебного сбора каждый из 

курсантов в полной мере осознал сущность воинского товарищества, долга и чести". 

По окончанию университета и после получения диплома о высшем образовании курсантам 

будут присвоены звания и вручены военные билеты. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=42451                                                                        30 авг 2021, 21:12 

Прививка знаний: как идёт вакцинация от COVID-19 в вузах Забайкалья 

Учение это не только свет, но теперь ещё и вакцинация. В вузах региона продолжается 

прививочная кампания. В Забайкальском государственном университете вакцину от COVID 

19 поставили более 60% преподавателей и сотрудников администрации. За тем, как идёт 

прививочный процесс, наблюдали наши корреспонденты. 

Раньше к учебному году преподаватели готовились, изучая новые научные и методические 

материалы, а теперь они ещё и участвуют в прививочной кампании. Большая часть 

вакцинировались от COVID-19 ещё весной и в первой половине лета. Сейчас за получением 

прививки обращаются те, кто вышел из отпусков. 

Юлия Полякова, старший преподаватель кафедры кафедры журналистики и связей с 

общественностью ЗабГУ: "Прививка - это очень важно, поскольку она спасает здоровье, и не 

только моё, но и здоровье окружающих. И поскольку зависит от этого наша работа, ведь 

дистанционное образование - никому бы не хотелось его повторения, соответственно, мне 

кажется, прививки нужно поставить всем, чтобы пандемия побыстрее закончилась". 

И это мнение не только преподавателей. Абсолютное большинство студентов 

придерживается такой же точки зрения. В ректорате отмечают: скорее всего третья волна 

коронавирусной инфекции, ударившая по Забайкальскому краю в летние месяцы, заставила 

серьёзней задуматься о собственном здоровье даже первокурсников. 

Виктор Кузнецов, проректор по воспитательной и социальной работе ЗабГУ: "С 

завтрашнего дня мы начнем вакцинировать студентов, которые сейчас заселяются в 

общежитие, это 30-31, а уже второго и третьего, а также на следующей неделе, мы будем 

вакцинировать студентов, которые учатся на старших курсах, и городских студентов, которые 

ещё не вакцинированы". 

С 1 сентября обучение для очников начнется в ЗабГУ в обычном формате. Онлайн остается 

пока лишь для заочных групп. Но в университете надеются: это временная мера, и совсем скоро 

вуз полностью вернется к привычному формату работы. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=42526                                                                      02 сент 2021, 13:28 

Интервью с проректором по организационным вопросам ЗабГУ Андреем Симатовым 

Интервью с проректором по организационным вопросам ЗабГУ Андреем Симатовым. 

https://gtrkchita.ru/news/?id=42423
https://gtrkchita.ru/news/?id=42451
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https://gtrkchita.ru/news/?id=42660                                                                      08 сент 2021, 18:28 

"Люди в лозунги не верят давно": в Чите состоялся круглый стол на тему предстоящих 

выборов 

Прогнозы по явке на избирательные участки, особенности предстоящего голосования на 

выборах депутатов Государственной Думы обсудили сегодня эксперты, социологи, представители 

некоммерческих организаций в рамках общественных дискуссий. Все подробности у Ларисы 

Змитрук. 

Представители общественности, ученые, деятели культуры все более пристально следят за 

предвыборной кампанией. Тем более, что "гонка" на некоторых округах довольно динамичная. 

Елена Лапа, директор читинского филиала РАНХиГС: "Люди в лозунги не верят давно. 

Людям нужна стабильность, людям нужна возможность перезимовать себе, семье, детям. Надо 

сейчас хотя бы тем, кто "утонул", быстро помочь, потому что зима на дворе". 

Что касается предпочтений в выборе кандидатов, то эксперты полагают, что схема будет 

классической. 

Елена Лапа, директор читинского филиала РАНХиГС: "Я считаю, что будут голосовать за 

те партии, которые знают люди, а во-вторых, за тех людей, которые вызывают человеческие 

симпатии. Или, например, вызывают доверие". 

И, конечно же, многое будет зависеть от активности избирателей. 

Виктор Лыков, доцент кафедры социологии ЗабГУ: "Что нужно сделать, чтобы явка 

повысилась? Для этого должна быть вера людей повышена в то, что эти выборы будут 

значимы и что-то изменится к лучшему в жизни". 

И в завершении встречи представители общественности еще раз обратились к кандидатам и 

политическим партиям с просьбой - вести предвыборную компанию максимально корректно, 

этично и прозрачно. 
 

ГТРК «Чита» 
https://gtrkchita.ru/news/?id=42560                                                                      03 сент 2021, 21:30 

Специалисты Быстринского ГОКа читают лекции в ЗабГУ для будущих экологов 

Добывают не только полезные ископаемые, но и помогают в формирование кадрового 

потенциала горно-рудной отрасли. Специалисты Быстринского ГОКа в новом учебном году 

продолжают сотрудничество с Забайкальским государственным университетом, читают лекции 

для студентов кафедры водного хозяйства, экологической и промышленной безопасности. 

Подробности далее.  

В этом году кафедре водного хозяйства, экологической и промышленной безопасности 

ЗабГУ исполнилось 40 лет. За это время изменилось многое, в том числе и коллектив 

преподавателей. Он стал сильнее, когда кафедра заключила договор с Быстринским ГОКом и в её 

состав вошли сотрудники одного из крупнейших предприятия горно-рудной отрасли региона. Из 

их числа Лариса Ван-Минь-Ян - главный специалист бюро экологической безопасности ГРК 

"Быстринское", а теперь ещё и преподаватель ЗабГУ. 

Лариса Ван-Минь-Ян, главный специалист бюро экологической безопасности ГРК 

"Быстринское": "Нам интересно поделиться опытом, студентам очень интересно, и они 

задают много вопросов по поводу будущей практики, они хотят напитаться опытом нашего 

предприятия, они хотят устроиться к нам на работу, они хотят быть успешными и 

достойными экологами, и мы этому очень рады". 

Сотрудничество ЗабГУ и Быстринского ГОКа для студентов выгодно ещё и тем, что 

производственная практика на предприятии для будущих экологов - оплачиваемая. Впрочем, в 

приоритете у молодых специалистов всё-таки не деньги, а знания и опыт старших коллег. 

Алексей Дружинин, студент ЗабГУ: "Это очень важно, потому что они знают сам 

процесс производства и могут в любой момент объяснить какие-то нюансы, которые 

происходят на производстве, над чем можно поработать. И, возможно, кто-то выберет этот 

путь для будущего трудоустройства". 

Сегодня выпускники кафедры трудятся во многих ведущих предприятиях горно-рудной 

отрасли не только региона, но и страны. Экологическая безопасность промышленных объектов - 

направление востребованное. Его выбирают всё больше студентов. 

Константин Курганович, заведующий кафедрой водного хозяйства, экологической и 

промышленной безопасности ЗабГУ: "Мы подготовили более полутора тысяч выпускников, все 

https://gtrkchita.ru/news/?id=42660
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эти выпускники трудятся на предприятиях, связанных с охранной и защитой окружающей 

среды, связанных с горнодобывающим сектором". 

Это студенты старшекурсники. Скоро они выйдут на защиту дипломных работ. И после 

этого специалистов в экологии промышленных объектов станет ещё больше, в том числе и в 

коллективе Быстринского ГОКа. 
 

РТК «Забайкалье» 
https://zrtk.ru/article/4409                                                                                         13:59, 27.08.2021 

Преподаватель ЗабГУ оценила платформу «Другое Дело», где баллы за учёбу 

обмениваются на путешествия 

Старший преподаватель кафедры журналистики ЗабГУ, блогер и создатель канала 

«ЯжПрепод» Юлия Полякова оценила новую платформу «Другое Дело» в соцсети 

«ВКонтакте», где баллы за учёбу, волонтёрство и развитие можно обменять на путешествия, 

стажировки и другие бонусы. 

«Я считаю, что это очень интересная затея. Я, кстати, уже об этом думала несколько 

лет назад, когда появился рейтинг, что можно было бы поощрять студентов баллами не 

только за то, что они уже сделали, но и за то, что они могут сделать. Например, те же 

волонтёрские книжки. Идея та же. Волонтёр получает баллы, а потом может обменивать их 

на лечение, на медикаменты, на путешествия. Идея классная и хорошо, что она реализована, 

она давно витала в воздухе», - уточнила Полякова. 

Интернет-платформа «Другое дело» начала работу в мае в рамках марафона «Новое знание». 

С того момента функционал приложения был существенно расширен и сегодня любой желающий 

может присоединиться к огромной команде «Другого дела» - вне зависимости от того, сколько ему 

лет, где он живет и каким рабочим стажем обладает.  

Баллы можно заработать за занятия спортом, чтение книг, посещение выставок, прогулки с 

собаками, прослушанные лекции и даже за завтраки без пропусков, достаточное количество шагов 

в день и регулярное употребление воды. Первые приветственные бонусы начисляются за 

регистрацию на платформе. Некоторые задания создаются только в определенных городах и 

регионах – их можно увидеть через меню и отработать для региона. 

Задания разделены на темы: здоровье, обучение, творчество, волонтерство. 

Зарегистрироваться и ознакомиться с полным списком можно нажатием одной кнопки на 

платформе в ВК. 

«Другое Дело» предлагает яркие и необычные призы: экскурсия на космодром «Восточный», 

возможность сделать предложение руки и сердца во время футбольного матча, автограф звезд 

театра и кино, космонавтов, экспедиция на плато Путорана. Можно получить и материальные 

призы: компьютерные товары, скидки на авиабилеты, подписки на онлайн-сервисы, 

образовательные программы. 
 

https://zrtk.ru/article/4521                                                                                         17:23, 01.09.2021 

ЗабГУ вошел в ТОП-50 федерального рейтинга медиаактивности вузов 

Минобрнауки России опубликовало первый независимый рейтинг медийной активности 

вузов за июль 2021 года. В его разработке приняли участие представители более 30 университетов, 

общественных организаций и СМИ, а также эксперты в области медиалогии и социологии. 

Забайкальский государственный университет расположился на 46 позиции списка из 219 высших 

учебных заведений. Об этом сообщается на сайте вуза. 

«При проведении исследования учитывались такие показатели, как эффективность работы 

вуза со СМИ, социальными сетями и официальным сайтом за июль 2021 года. При этом каждый из 

этих трёх показателей имеет свой удельный вес в итоговой формуле и рассчитывался отдельно», - 

говорится в сообщении. 

Так, в рейтинге эффективности работы вуза со СМИ ЗабГУ занял 20 позицию, оставив 

позади такие крупные российские вузы, как Национальный исследовательский технологический 

университет «МИСиС», Российский государственный гуманитарный университет, Северо-

Восточный федеральный университет имени М. К. Аммосова, Санкт-Петербургский 

национальный исследовательский университет информационных технологий, механики и оптики 

и другие. При оценке этого показателя учитывались количество публикаций о вузе и его 

сотрудниках в региональных, федеральных и интернет-СМИ, аудитория этих источников, 

https://zrtk.ru/article/4409
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количество вышедших сюжетов на региональных и федеральных телеканалах, а также количество 

эксклюзивных новостей о вузе или его проектах, размещенных на ресурсах Минобрнауки России. 

Отмечается, что в рейтинге эффективности работы вузов с социальными сетями ЗабГУ 

расположился на 148 позиции. При подсчете этого показателя учитывалось наличие у вуза 

аккаунтов и работу в восьми социальных сетях – ВКонтакте, Instagram, Telegram, Facebook, 

YouTube, TikTok, Одноклассники, Twitter, – а также траффик, приведенный на сайт вуза из 

социальных сетей. При этом значимость для «социального индекса» у социальных сетей разная. 

Наибольший удельный вес имеют социальные сети ВКонтакте, Instagram и Telegram. 

В рейтинге эффективности работы вузов с официальными сайтами ЗабГУ занял 126 место. 

При оценке индекса Mass-Media учитываются такие факторы, как аудитория сайта, время, которое 

пользователи проводят на нем, количество посещений сайта за месяц, а также показатели отказов. 

По итогам исследования ЗабГУ попал в ТОП-50 медиаэффективных вузов, расположившись 

на 46 строчке, заняв лидирующие позиции по сравнению с высшими учебными заведениями не 

только из соседних регионов, но и городов центральной России. Уточняется, что рейтинг 

медийной активности вузов будет обновляться и публиковаться на сайте Минобрнауки 

ежемесячно. 
 

https://zrtk.ru/article/4581                                                                                         14:59, 03.09.2021 

Начальник научно-исследовательского управления ЗабГУ поддержала идею создания 

платформы для учёных 

Начальник научно-исследовательского управления ЗабГУ, председатель Совета молодых 

ученых и студентов ЗабГУ Анна Шапиева поддержала предложение руководителя 

образовательного центра «Сириус» Елены Шмелёвой о создании единой платформы для учёных. 

«Инициатива, высказанная Еленой Шмелёвой, отражает наметившуюся 

положительную тенденцию к поддержке молодых учёных. Предлагаемая платформа 

способствует повышению академической мобильности ученых, а значит позволит 

выстраивать молодым исследователям индивидуальную научную траекторию в 

соответствующей научной среде, найти единомышленников, создавать междисциплинарные 

коллаборации и творческие коллективы. Думаю, такая инициатива найдет отклик в 

молодежной среде, т.к. проблема ограниченности ресурсов сохраняет актуальность, а 

«сложный» доступ к научной инфраструктуре (к которой, к слову, сегодня уделяется 

серьезное внимание: программы создания инжиниринговых центров, НОЦ, развития ЦКП) 

становится препятствием к получению научных результатов и снижению мотивации 

молодежи к НИР в целом», - поделилась Анна Шапиева. 

Она отметила, что Забайкальский государственный университет располагает широкой 

научной базой, обеспечивающей проведение научно-исследовательской работы по различным 

направлениям. Создание платформы, могло бы привлечь исследователей из других 

образовательных и научных организаций к сотрудничеству на площадке университета и развитию 

научного знания в Забайкалье. 

По предложению Шмелёвой, единая платформа должна содержать исследования различных 

лабораторий и доступ к их изучению. 

«Необходимо создать единую платформу, на которой молодой ученый, который по тем или 

иным техническим причинам не может реализовать свой исследовательский потенциал в своем 

институте, мог бы найти возможности в других. Изучить доступные лаборатории и кафедры, с 

которыми он мог бы взаимодействовать или воспользоваться их инфраструктурой», - уточнила 

Елена Шмелёва. 
 

https://zrtk.ru/article/4672                                                                                         15:57, 07.09.2021 

Курсанты военного учебного центра при ЗабГУ прибыли с учебно-полевого сбора 

Ещё вчерашние студенты, сегодня зачислились в запас вооружённых сил России. Курсанты 

военного учебного центра при ЗабГУ прибыли с полигона «Красный Яр», где у них проходил 

учебно-полевой сбор. Подробнее в сюжете Григория Онипера. 
 

https://zrtk.ru/article/4612                                                                                         18:26, 04.09.2021 

Фестиваль смешных видов спорта пройдёт в Чите 

Фестиваль смешных видов спорта среди студенческой молодежи «Городского округа «Город 

Чита», приуроченный к международному дню студенческого спорта, пройдёт в Чите 18 сентября. 

https://zrtk.ru/article/4581
https://zrtk.ru/article/4672
https://zrtk.ru/article/4612
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Мероприятие состоится на спортивной базе «Берёзка» по адресу: город Чита, улица Колхозная, 1а. 

Об этом сообщается на официальном сайте правительства Забайкальского края. 

«На фестивале будут проходить смешные виды спорта такие как: футборегби - мини футбол 

регбийный мячом, волейбокс - волейбол в боксерских перчатках и пиратский баскетбол, где 

игроки играют с повязкой на один глаз и одной рукой», - процитировали главного судью 

Александра Буторина. 

Начало соревнований в 12.00. К участию в соревнованиях допускаются студенты (бакалавры, 

специалисты и магистранты) очной формы обучения. Команду можно сформировать из студентов 

разных факультетов и разных учебных заведений. 

Заседание судейской коллегии состоится 14 сентября в 17.00 часов в физкультурно-

оздоровительном комплексе ЗабГУ по адресу: город Чита, улица Баргузинская, 43а. 

Справки по телефону: + 7 914 455 20 33– Александр Александрович Буторин. 
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/articles/164597/                                                         14:43, 27 АВГУСТА 2021 

Кто претендует на место умершего Лиханова в заксобрании Забайкалья 

Совсем немного времени осталось до единых дней голосования – 17, 18 и 19 сентября, когда 

вся страна будет выбирать новый состав депутатов Госдумы. Помимо этого, состоятся 

многочисленные выборы различного уровня – россияне будут выбирать глав регионов и депутатов 

законодательных органов государственной власти. 

Забайкалье в этом году участвует в дополнительных выборах депутата Законодательного 

собрания по округу №1 «Октябрьский». Необходимость в довыборах возникла после смерти 

занимавшего место председателя единоросса Игоря Лиханова. Всего кандидатов шестеро, и их 

выдвинули разные партии, представленные в заксобрании региона. За кого голосовать, решать 

исключительно вам, а «Чита.Ру» собрало для забайкальцев биографии кандидатов, которые, 

возможно, помогут при выборе. 

Для обеспечения равенства кандидатов мы использовали доступную и общественно 

значимую информацию из открытых источников. 

Виктория Викторовна Бессонова — «Единая Россия» 

Родилась Бессонова 30 января 1982 года в Чите. В 2004 году с отличием окончила Читинский 

государственный университет по специальности «юриспруденция», квалификация «юрист». У 

Виктории есть учёная степень кандидата юридических наук, а также учёное звание доцента по 

кафедре гражданского права и гражданского процесса. 

С 2002 по 2008 год успела поработать в Арбитражном суде Читинской области, планово-

бюджетной комиссии и комиссии по градостроительству и реформе ЖКХ читинской гордумы, 

комитете по управлению государственным имуществом Читинской области. Затем стала деканом 

юридического факультета ЗабГУ, после чего заведующей кафедрой гражданского права и 

гражданского процесса. 
В августе 2014 года Константин Ильковский, на тот момент губернатор Забайкалья, 

предложил кандидатуру Бессоновой на должность уполномоченного по защите прав 

предпринимателей и 13 октября подписал распоряжение о её назначении. За время работы 

омбудсменом Бессонова боролась с высокими налогами на имущество для предпринимателей, 

коррупцией, высокими тарифами на ЖКХ и многим другим, что мешает предпринимателям в 

Забайкалье… 
 

https://www.chita.ru/news/164646/                                                            21:00, 27 АВГУСТА 2021 

ЗабГУ назвал три причины большого количества свободных бюджетных мест для 

поступления 

Руководство Забайкальского государственного университета (ЗабГУ) объяснило большое 

количество незаполненных бюджетных мест в вузе низкими результатами ЕГЭ по физике, 

математике и информатике, непрохождением большого числа абитуриентов минимального порога 

для поступления, а также тем, что выпускники стали чаще поступать в вузы за пределами 

Забайкальского края. Эту информацию ИА «Чита.Ру» сообщили в пресс-службе университета 26 

августа. 

Количество бюджетных мест в 2021 году в вузе на очном обучении специалитета и 

бакалавриата составило 913, в 2020-м – 870. Бюджетных мест для заочников, наоборот, стало 

меньше – в 2020 году их было 486, в 2021-м стало 412. 

https://www.chita.ru/articles/164597/
https://www.chita.ru/news/164646/
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Наиболее востребованными направлениями приёмной кампании 2021 года в ЗабГУ назвали 

педагогическое образование – это историки, учителя литературы, русского и иностранного языков, 

а также физкультуры. Кроме этого, абитуриенты часто выбирают специальности «международные 

отношения», «зарубежное регионоведение», «юриспруденция», «таможенное дело» и «право и 

организация социального обеспечения». 

В ЗабГУ объявлен допнабор на 244 бюджетных места. Больше всего свободных мест есть на 

специальностях «строительство» — 33 места, «инфокоммуникационные технологии и системы 

связи» — 32 места и 28 мест на специальности «техносферная безопасность и 

природообустройство». 

По мнению преподавателя ЗабГУ Олега Корсуна, высшее образование в Забайкалье 

испытывает кризис с набором абитуриентов, а власти страны не обращают на это внимания. 
 

https://www.chita.ru/news/164645/                                                            21:35, 27 АВГУСТА 2021 

Олег Корсун опроверг своё участие в выборах и причастность к баннерам «Единой 

России» 

Кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии, химии и методики их 

обучения ЗабГУ Олег Корсун 20 августа на странице в Facebook опроверг своё участие в 

выборах депутатов, а также причастность к баннерам «Единой России» с надписью «Мы 

вместе». Эту же информацию он подтвердил корреспонденту ИА «Чита.Ру» 27 августа. 

Баннеры с надписью «Мы вместе», на которых изображены известные люди Забайкалья, в 

том числе губернатор Александр Осипов, появились в Чите летом в рамках социальной рекламы. 

Позже такая же надпись начала появляться на предвыборных баннерах «Единой России». 

«Меня попросили поддержать проект, нацеленный на сохранение здоровья населения. 

Обратившиеся ко мне люди заверяли, что это не связано с деятельностью какой-либо партии или с 

предвыборной кампанией. Тем не менее внимательные люди отметили, что дизайн плаката 

подозрительно похож на тот, который используется кандидатами от партии «Единая Россия». Если 

это не совпадение, пусть это останется на совести организаторов. Я не баллотируюсь в депутаты, 

не имею никакого отношения к «Единой России» и не поддерживаю эту партию или кого-либо из 

её кандидатов. Точка», — написал Корсун в Facebook. 

В разговоре с корреспондентом Олег Корсун сказал, что не знает, кто были те люди, которые 

попросили его принять участие в социальном проекте, но, по всей видимости, они были из краевой 

администрации. 
 

https://www.chita.ru/news/164720/                                                            14:10, 30 АВГУСТА 2021 

Депутат заксобрания Шилин о бюджете: Мы постоянно сидим в долгах 

Депутат Законодательного собрания Забайкальского края, кандидат в депутаты Госдумы от 

ЛДПР Георгий Шилин заявил, что край постоянно находится в долгах, из-за чего 

недофинансируются все отрасли, в том числе образование и здравоохранение. Об этом он заявил 

30 августа во время дебатов, транслировавшихся в прямом эфире телеканала «Россия 1». 

Списки политических партий и кандидатов на выборах в Госдуму и довыборах в заксобрание 

Забайкалья можно посмотреть в проекте «Выборы». 

«Мы не иногда берём в долг, мы постоянно сидим в долгах по уши. [...] И вот вся 

ситуация, которая сложилась в ЗабГУ в связи с недобором — как раз таки следствие той 

чудовищной политики федерального центра по отношению к краевому бюджету и как 

следствие краевого бюджета в отношении главных распорядителей бюджетных средств», — 

сказал Шилин. 

Также он отметил, что эта недофинансированность сказывается и на молодых специалистах: 

«Вот мы все дружно строим школы, с пафосом открываем их, а никто не задумывался о том, что 

скоро учить-то там будет некому. [...] Не идут в профессию педагога, потому что нет стимула у 

них идти». 

Шилин заявил, что, помимо трансферов, нужно просить дополнительное финансирование у 

властей России: «Основная задача депутата Госдумы — это, конечно же, образно стоять перед 

вратами Министерства финансов Российской Федерации, как на паперти с протянутой рукой, 

просить денег, потому что тех средств, которые сегодня поступают в бюджет, недостаточно. 

Бюджет перевалил сегодня за 90 миллиардов рублей. [...] Это всего лишь те необходимые 

средства, чтобы просто залатать те дырки, которые есть, и нам необходимо для, скажем так, 

бюджетных потребностей 180 миллиардов». 
 

https://www.chita.ru/news/164645/
https://www.chita.ru/news/164720/


7 
 

https://www.chita.ru/blogs/lebedeva/164698/                                            09:04, 31 АВГУСТА 2021 

Кризис высшего образования? Вы так говорите, будто это плохо 

Так вышло, что в 2021 году я плотно взаимодействовала с абитуриентской жизнью. Поэтому 

весть о том, что ЗабГУ не смог сразу добрать 244 бюджетных места, вызвала даже некое тихое 

злорадство. И сострадание к тем, кого доберут и к кому, возможно, у преподавателей может 

сложиться предвзятое отношение. Это ведь троечники, с низкими баллами за ЕГЭ, а за ними 

университету ещё и гоняться пришлось. Хорошо, если я ошибаюсь. 

Колонка впервые опубликована в обзоре событий недели от журналистов «Чита.Ру» 29 

августа 2021 года. 

Кстати, и ЗабИЖТ испытал на себе снижение абитуропотока. 

Каждый вуз имеет право установить нижнюю планку баллов ЕГЭ для поступления. Как 

выяснилось, в случае ЗабГУ это работает даже на платных направлениях. То есть с минимальным 

баллом в 2021 году нельзя было поступить и платно: вот такой отсев. 

В то же время в СибУПК, он же ЗИП, он же «кооперажка», брали с любыми баллами, лишь 

бы были: а) деньги и б) ЕГЭ по нужным предметам. Но даже если нет нужных предметов, то 

можно поступить по среднему баллу аттестата за 9-й или 11-й класс на среднеспециальное, хоть 

очно, хоть заочно. Ну а после ЗИПовского техникума там же можно впоследствии получить 

вышку по ускоренной программе. Офтоп: знаю много людей, которые окончили этот вуз и не 

только не погрязли в окаянстве, а очень даже уважаемыми и успешными людьми стали. 

Вернёмся в ЗабГУ. Самый вопиющий недобор произошёл по техническим специальностям, 

причём довольно востребованным и потенциально денежным для Забайкалья: «строительство», 

«инфокоммуникационные технологии и системы связи», «техносферная безопасность и 

природообустройство». 

А в Читинском техникуме отраслевых технологий и бизнеса (ЧТОТИБ) конкурс по 

бесплатным направлениям на сходные специальности достигал 100 человек на дисциплину. В 

Читинском политехническом колледже официально срок подачи документов шёл до 15 августа, но 

уже 14-го очередь была такая, что принимать перестали. 

Примерно так выглядит кризис высшего образования с одной стороны. Высокие цены, 

высокие баллы. Те, кто мог бы пройти в ЗабГУ по баллам, вероятно, туда не пошли, а поехали 

за лучшей жизнью в другие города. Забайкалье теряет мозги! Кошмар! 

Моё мнение непопулярно. Я всегда уважала условных троечников. Им путь в главный вуз 

Читы заказан — они идут в технари. Или поступают платно в другие институты. Возможно, у них 

нет другого выбора, особенно у парней. Но! Будь у меня, окончившей школу, нынешний опыт и 

нынешняя психика, я бы со всеми своими пятёрками пошла на среднеспециальное. 

Потому что хватит молиться на высшее образование. На бюджетное — тем более. Я слышала 

недавно отличное название для диплома — «подстаканник». Он и есть. Тем, кто пойдёт на меня с 

вилами под названием «учителя» и «врачи», заранее отвечу: а что такого? Если человек, не 

поступив в мед, идёт в медколледж и готов пройти длинный грязный процесс, который всё же 

приведёт его во врачи. Или если останется фельдшером по призванию. Разве это плохо? Это 

значит: знает, чего хочет. То же самое с педом и педколледжем. Ну а те, кто отучится на рабочие 

профессии и останется здесь, Забайкалью и тем более не помешают… 
 

https://www.chita.ru/review/164840/                                                        18:15, 01 СЕНТЯБРЯ 2021 

Финансовые пирамиды, коронавирус и смертельное ДТП — топ новостей за август 

В топ новостей за август от «Чита.Ру» попали смертельное ДТП в Чите, новые погибшие от 

коронавируса и люди, потерявшие сотни тысяч рублей на вложениях в финансовую пирамиду 

«Финико». Об этих и других важных событиях месяца — в нашем обзоре. 

<…> На девятом месте — заявление доцента кафедры биологии и химии 

Забайкальского государственного университета Олега Корсуна о кризисе с набором 

студентов в региональные вузы. По словам доцента, учебные заведения не могут наполнить 

на 100% даже бюджетные места. Также он заявил, что проблема существует давно, а 

российские власти ничего с ней не делают… 
 

https://www.chita.ru/news/165032/                                                          20:38, 02 СЕНТЯБРЯ 2021 

Историк Константинов о церкви декабристов: Там должен сохраниться музей 

Доктор исторических наук, профессор кафедры истории Забайкальского 

государственного университета Михаил Константинов 2 сентября на вопрос корреспондента 

https://www.chita.ru/blogs/lebedeva/164698/
https://www.chita.ru/review/164840/
https://www.chita.ru/news/165032/
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ИА «Чита.Ру» об отношении к идее восстановить богослужения в церкви декабристов в Чите 

сказал, что там необходимо сохранить музей. 

Губернатор Забайкальского края Александр Осипов 2 сентября на ежегодном Восточном 

экономическом форуме заявил, что поддерживает идею возобновления богослужений в церкви 

декабристов. Митрополит Читинский и Петровск-Забайкальский Димитрий не стал 

комментировать ситуацию. Министр культуры региона Ирина Левкович пообещала 

прокомментировать ситуацию после возвращения с ВЭФ-2021. 

«Я думаю, что там должен сохраниться музей, поскольку это важное достояние 

забайкальцев. Музей этот имеет большую историческую, научно-гуманитарную ценность», — 

сказал Константинов. 

Профессор уточнил, что в отношении богослужения руководитель музея не возражает, если 

это будет в рамках музея, и что там готовы даже найти место для алтаря, но порекомендовал об 

этом поговорить с руководством музея. 

«Дело в том, что там нельзя собираться большим массам народа, разрешается одновременно 

находиться группой не более 10 человек. С этой стороны есть совершенно очевидные препятствия 

для организации богослужений, на которые в любом случае собирается большее число людей. Эти 

вопросы должны регулироваться с учётом технического состояния помещения, противопожарных 

мер, в чём лучше разбираются на данном этапе сотрудники музея», — рассказал историк. 

Он также отметил, что это может внести дополнительные сложности в деятельность музея, 

которые должны быть особо оговорены: «И, разумеется, это не должно в любом случае вытеснять 

основное направление деятельности музея, которое надо поддерживать и развивать». 

Получить комментарий от директора музея Виктора Колосова на момент публикации не 

удалось. 
 

https://www.chita.ru/news/165075/                                                          22:05, 03 СЕНТЯБРЯ 2021 

Корсун о церкви декабристов: Люди, не доказавшие своей любви к Чите, разрушают 

созданное 

Кандидат биологических наук, доцент ЗабГУ Олег Корсун 2 сентября на странице в 

Facebook написал, что музей декабристов — уникальное место в Чите, а люди, ещё ничем не 

доказавшие своей любви к городу, пытаются разрушить созданное другими. 

Губернатор Забайкальского края Александр Осипов 2 сентября на ежегодном Восточном 

экономическом форуме заявил, что поддерживает идею возобновления богослужений в церкви 

декабристов. Митрополит Читинский и Петровск-Забайкальский Димитрий не стал 

комментировать ситуацию. Министр культуры региона Ирина Левкович пообещала 

прокомментировать ситуацию после возвращения с ВЭФ-2021. Доктор исторических наук, 

профессор кафедры истории Забайкальского государственного университета Михаил 

Константинов выступил за сохранения музея. 
«Только что в институте прошла научная конференция. Принимали гостей и специально 

подгадывали время, чтобы сводить их в музей «Церковь декабристов» — в единственное 

уникальное место в Чите, которым горожане могут гордиться как символом Читы, как чем-то 

неповторимым, чего нет в других городах. Других уникальных памятников культуры музейного 

уровня в городе просто нет. И тут люди, не знающие истории города и ещё ничем не доказавшие 

своей любви к нему, не создавшие в нём ни одного нового музея, пытаются разрушить созданное 

другими. Через несколько лет они уедут отсюда и оставят читинцам ещё больше серости», — 

написал Корсун. 
 

https://www.chita.ru/review/165019/                                                        14:00, 04 СЕНТЯБРЯ 2021 

Самогонные аппараты взрываются, пьяные водители убивают — обзор недели 

Последний день лета в Забайкалье запомнился двумя громкими происшествиями, которые 

случились в Чите, — взрыв самогонного аппарата и смертельное ДТП с пьяным водителем, по 

вине которого погиб молодой человек и сильно пострадала девушка. Об этих и других событиях 

недели вспоминаем в недельном обзоре. 

<…> Ученье — свет? 

Как выяснилось, забайкальские вузы испытывают кризис с набором абитуриентов. В ЗабГУ 

пояснили, что большое количество незаполненных бюджетных мест связано с низкими 

результатами ЕГЭ по физике, математике и информатике, непрохождением большим 

числом абитуриентов минимального порога для поступления, а также тем, что выпускники 

стали чаще поступать в вузы за пределами Забайкалья. 

https://www.chita.ru/news/165075/
https://www.chita.ru/review/165019/
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В ЗабИЖТе число поступающих также снизилось за 6 лет на 13%. А средний балл ЕГЭ 

выпускников школ, поступающих на бюджетные места в Читинскую государственную 

медицинскую академию, снизился с 68,3 в 2020 году до 60,1 в 2021-м, то есть на 12%... 
 

https://www.chita.ru/afisha/entertainment/?id=12348     

Пикник-2021. «Город — это мы!» 

Городской праздник «Пикник-2021. Город — это мы!» пройдёт на площади Декабристов. 

Программа: 

12:00–16:00 — фудкорт, спортивный лабиринт, активности от кафедры строительства 

ЗабГУ, площадка для скейтеров/BMX, зона релакса с зарядными устройствами, базовые 

тренировки по адаптивной физкультуре, армрестлинг и мас-рестлинг, брейн-ринг, большое 

домино и дженга, мастер-класс для детей по древнему наскальному рисованию, создание Арт-

Граффити объекта и мастер-класс, картон-лэнд, мобильный технопарк «Кванториум», 

слэклайнинг, балансборды и показательное выступление на батуте, фотозона, спиннер 360, 

мастер-класс по арт-флористике, посткроссинг, планетарий. 

13:00–16:00 — адаптивные настольные игры. 

12:00–15:00 — тихие танцы. 
 

https://www.chita.ru/dom/165173/                                                           21:35, 06 СЕНТЯБРЯ 2021 

Трутнев: Печное отопление неправильное, и в ДФО будут менять структуру энергетики 

Вице-премьер РФ — полпред президента в Дальневосточном федеральном округе Юрий 

Трутнев назвал печное отопление неправильным по своей сути и заявил, что на Дальнем Востоке 

будут менять структуру энергетики. Об этом он сказал 6 сентября на онлайн-конференции об 

итогах VI Восточного экономического форума. 

«У нас есть достаточно не очень чистых населённых пунктов. Много раз обсуждался Улан-

Удэ — там у нас печное отопление. С одной стороны, не такие уж страшные выбросы, а с другой 

— город постоянно покрыт дымкой, особенно в безветрие. Есть территории, где энергетика 

работает в основном на дизельных станциях. Поэтому по своей сути это воздействие 

неправильное», — сказал Трутнев. 

Он добавил, что структура энергетики на Дальнем Востоке будет переориентирована на 

ветрогенерацию и солнечную энергию: «Сейчас «РусГидро» готовит программу на строительство 

новых комбинированных источников энергии в таких изолированных зонах. Там будут 

применяться одновременно и ветрогенерация, и солнечные источники, и накопители энергии. И 

только в тот период, когда нет ни солнца, ни ветра, накопитель тоже отработал — будут 

включаться дизельные мощности». 

<…> Ведущий научный сотрудник Института нефтегазовой геологии и геофизики СО 

РАН, преподаватель ЗабГУ Николай Сигачёв предложил либо убрать дома с печным 

отоплением из Читы, либо подключить их к теплосетям, чтобы снизить выбросы вредных 

веществ в воздух. 
 

https://www.chita.ru/news/165239/                                                          12:30, 08 СЕНТЯБРЯ 2021 

Багульник зацвёл осенью в Забайкалье 

Багульник повторно зацвёл осенью в Забайкалье, однако это нередкое для региона 

явление, сообщил корреспонденту ИА «Чита.Ру» 8 сентября кандидат биологических наук, 

доцент кафедры биологии и химии Забайкальского государственного университета Олег 

Корсун. 

«Многие растения так гормонально реагируют на понижение температур и сокращение 

длины дня — осенью бывает вторичное цветение. Оно растениям не нужно, не даёт им пользы, так 

как семена не созревают. Но тем не менее, такой феномен существует. Особенно, когда осень 

затяжная, не быстро ударяют морозы», — рассказал биолог. 

Олег Корсун добавил, что повторно зацвести может не только багульник, но и черёмуха и 

рябина. 
 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2021/08/31/kandidati_v_deputati_gosdumi_viskazali_idei_po_razvitiyu_

ekonomiki_zabaykalyya                                                                                              31 августа 2021 13:32 

Кандидаты в депутаты Госдумы высказали идеи по развитию экономики Забайкалья 

Кандидаты в депутаты Государственной думы РФ от Забайкалья Виктор Шереметьев, 

Александр Скачков, Борис Басакин и Георгий Шилин в ходе дебатов 30 августа в эфире 

https://www.chita.ru/afisha/entertainment/?id=12348
https://www.chita.ru/dom/165173/
https://www.chita.ru/news/165239/
https://zabnews.ru/novost/2021/08/31/kandidati_v_deputati_gosdumi_viskazali_idei_po_razvitiyu_ekonomiki_zabaykalyya
https://zabnews.ru/novost/2021/08/31/kandidati_v_deputati_gosdumi_viskazali_idei_po_razvitiyu_ekonomiki_zabaykalyya
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телеканала «Россия 1» высказали свои мнения о развитии экономики Забайкальского края. Они 

считают, что региону есть куда развиваться. 

<…> Георгий Шилин высказал мнение, что региону необходимо отказаться от бюджетных 

кредитов и зарабатывать средства внутри региона. 

«Мы сидим в долгах по уши и систематически. Не финансируются отрасли, в том числе 

образование и здравоохранение. И та ситуация, которая сложилась в ЗабГУ, это как раз 

следствие чудовищной политики федерального центра по отношению к краевому бюджету, и 

как следствие – в отношении главных распорядителей бюджетных средств. Денег не хватает. 

Мы строим школы, открываем их, а никто не задумывается, что скоро учить-то там будет 

некому. Учиться не идут на педагогов, потому что стимула нет. Самый эффективный способ, 

чтобы деревня стерлась с лица земли – закрыть школу и ФАП. И всё. Трансферты, это, конечно, 

хорошо, и налогов нужно больше оставлять в регионе, но это в перспективе, а кушать-то хочется 

сегодня. Считаю, что депутат Госдумы должен стоять перед вратами Минфина РФ и просить 

денег. Потому что те средства, которые поступают в бюджет, их недостаточно. Бюджет перевалил 

за 90 млрд рублей расходные обязательства, это говорит о том, что это средства, чтобы просто 

залатать те дырки, которые есть. У нас потребность – 180 млрд рублей», – пояснил Шилин… 
 

https://zabnews.ru/statya/2021/09/03/vibori_v_gosdumu_2021_kto_i_ot_kakih_partiy_predstavit_z

abaykalye                                                                                                                            3 сентября в 7:21 

Выборы в Госдуму 2021. Кто и от каких партий представит Забайкалье? 

Выборы депутатов в Государственную Думу России пройдут с 17 по 19 сентября. Всего по 

Читинскому и Даурскому одномандатным округам заявлено 15 кандидатов от Забайкальского 

края. 

<…> Георгий Шилин — ЛДПР 

Георгий Шилин родился 21 ноября 1977 года во Владивостоке. Его мать родом из 

Шелопугинского района Забайкалья. Там он и получил среднее образование. В СМИ писали, что 

мечтал стать моряком, но эта мечта не сбылась. 

С 1997 по 1999 год работал в котельной машинистом госпитального судна «Обь». С 2001 по 

2006-й был менеджером в компании «Сафари Грант», которая занималась поставками 

автомобильной техники из Японии. 

Переехал в Читу. С 2006 по 2012 год руководил компанией «Проксима Чермет». С 2012 по 

2016-й был коммерческим директором «Байкал Чермет». 

В 2013 году Шилин окончил Забайкальский государственный университет по 

специальности «Государственное и муниципальное управление». С ноября 2016-го стал 

помощником депутата Госдумы Василины Кулиевой и координатором забайкальского отделения 

ЛДПР. 

В Законодательное собрание Забайкалья вошёл в сентябре 2013 года, был членом комитета 

по демографической политике, качеству жизни и трудовым отношениям, с ноября 2016-го — 

членом комитета по экономической, инвестиционной политике и собственности, а с 2018 года 

возглавил комитет по молодёжной политике и спорту. В 2021-м баллотировался в Госдуму. 

Юрий Волков — «Справедливая Россия — Патриоты — За правду» 

Юрий Волков родился 1 июня 1986 года в посёлке Новая Читинского района Забайкальского 

края. 

В 2008 году окончил Забайкальский государственный гуманитарно-педагогический 

университет им. Н. Г. Чернышевского (ныне ЗабГУ) по специальности «учитель истории». В 

2011-м — Дальневосточную академию государственной службы. 

С 2011-го заведовал отделом информации Забайкальской краевой организации профсоюза 

образования и науки РФ. 

В 2012 году стал помощником депутата Госдумы России Василины Кулиевой. 

С начала 2013-го — заместителем координатора забайкальского отделения ЛДПР. Тогда же 

вошёл в заксобрание региона. 

В состав Госдумы депутат вошёл от ЛДПР в сентябре 2016 года. Однако он ушёл из партии 

предположительно из-за конфликта с Кулиевой, и в 2021-м выдвинулся уже от партии 

«Справедливая Россия — Патриоты — За правду». 

<…> Валерий Афицинский — «Зелёные» 

В 1983 году окончил Читинский государственный педагогический институт им. Н. Г. 

Чернышевского по специальности «учитель физической культуры». В 2000-м выпустился из 

https://zabnews.ru/statya/2021/09/03/vibori_v_gosdumu_2021_kto_i_ot_kakih_partiy_predstavit_zabaykalye
https://zabnews.ru/statya/2021/09/03/vibori_v_gosdumu_2021_kto_i_ot_kakih_partiy_predstavit_zabaykalye
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Иркутской высшей школы милиции МВД России в качестве юриста. В 2006 году закончил 

аспирантуру Байкальской государственной академии, в 2009-м — адъюнктуру Омской академии 

МВД России. 

Работал преподавателем в ЗабГУ, был специалистом по внутренней безопасности 

Банно-прачечного треста. 

В 2014 году выиграл выборы в гордуму Читы по Кайдаловскому избирательному округу 

№ 11 у действующего депутата-единоросса и предпринимателя Светланы Белобородской. 

А в 2016-м был зарегистрирован на выборах в Госдуму как одномандатник от 

«Справедливой России». В апреле же 2018 года перешёл в «Партию Дела». 

В 2021 году выдвинулся в Госдуму уже от «Зелёных». 

<…> Анатолий Пичугин — «Российская партия пенсионеров за социальную 

справедливость» 

Анатолий Пичугин родился 1 апреля 1985 года. В 2008-м окончил Читинский 

государственный университет (ныне ЗабГУ) по специальности «Антикризисное 

управление». 
Работает заместителем директора по почтовому бизнесу в управлении федеральной почтовой 

связи Забайкалья «Почта России». 

Кандидаты по Даурскому округу 

Екатерина Фисун — «Единая Россия» 

Екатерина Фисун родилась 12 мая 1984 года в посёлке городского типа Кличка 

Приаргунского округа Забайкальского края. В 2008 году окончила Институт экономики и 

управления Читинского госуниверситета (ныне ЗабГУ) по специальности «антикризисное 

управление». В 2011-м — Российскую академию народного хозяйства и государственной службы 

при президенте РФ по специальности «государственное муниципальное управление». В 2014-м — 

магистратуру по юриспруденции. 

С 2008 года занимает должность специалиста по работе с молодёжью в Забайкальском 

государственном университете. В октябре 2013-го стала первым заместителем руководителя 

регионального исполкома забайкальского отделения «Единой России». 

В 2016 году участвовала в праймериз «Единой России» по выборам кандидата в губернаторы 

Забайкалья. Уступила врио губернатора Наталье Ждановой и заняла третье место. 

В настоящее время руководит исполкомом партии. С 2019-го замещает председателя 

молодёжного парламента при Законодательном собрании Забайкальского края. 

В 2021-м «Единая Россия» выдвинула её в депутаты Госдумы… 
 

https://zabnews.ru/novost/2021/09/07/sportsmeni_zabgu_pobedili_v_turnire_assotsiatsii_studenche

skogo_basketbola_v_chite                                                                                        07 сентября 2021 19:37 

Спортсмены ЗабГУ победили в турнире Ассоциации студенческого баскетбола в Чите 

Команды юношей и девушек Забайкальского государственного университета победили в 

турнире Ассоциации студенческого баскетбола, который прошёл в Чите. При этом девушки ЗабГУ 

заняли весь пьедестал почёта, юноши уступили второе место студентам Читинского института 

Байкальского государственного университета, сообщил корреспонденту ZabNews организатор 

турнира Вадим Волков, студент 4 курса Читинского института Байкальского государственного 

института. 

«Несмотря на сильный дождь и ветер в турнире приняли участие сильнейшие мужские и 

женские команды почти со всех высших учебных заведений Читы, которые боролись за звание 

чемпиона Забайкальского края по баскетболу 3×3 среди студентов», — уточнил Вадим Волков. 

Цель проекта — увеличить число студентов и молодёжи, регулярно занимающихся спортом, 

с использованием набирающего популярность баскетбола 3×3 — яркого вида спорта, гармонично 

сочетающегося с молодёжными субкультурами. 

Организатором игр в Чите также выступила неформальная организация «ЧБ BlackWhite». 
 

Забинфо 
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=162229   27 Авг, 2021 

Осипов: Руководитель ККБ должен иметь опыт и личную мотивацию 

Десять человек вышли в очный этап отборочного конкурса на должность главного врача 

краевой клинической больницы (ККБ). Конкурс состоялся 26 августа в рамках регионального 

кадрового проекта «Забайкальский призыв». Каждый из кандидатов в финале представил свой 

https://zabnews.ru/novost/2021/09/07/sportsmeni_zabgu_pobedili_v_turnire_assotsiatsii_studencheskogo_basketbola_v_chite
https://zabnews.ru/novost/2021/09/07/sportsmeni_zabgu_pobedili_v_turnire_assotsiatsii_studencheskogo_basketbola_v_chite
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=162229
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проект развития краевой клинической больницы. Задача экспертов – выбрать лучшего. На защите 

проектов присутствовал губернатор Забайкальского края Александр Осипов 

Как сообщили в пресс-службе правительства Забайкальского края, обращаясь к экспертной 

комиссии, он отметил, что руководитель такого флагманского учреждения, как ККБ, должен иметь 

опыт и личную мотивацию. 

«Для него это должна быть интересная и амбициозная задача. Человек должен быть 

внутренне готов - отдавать работе свою душу, своё сердце. И конечно, у него должно быть 

устремление в будущее больницы», - отметил глава Забайкалья. 

<…> В пресс-службе напомнили, что кадровый проект «Забайкальский призыв» стартовал 26 

декабря 2018 года и реализуется по инициативе губернатора Забайкальского края Александра 

Осипова. Цель проекта – привлечь профессиональные кадры в управление регионом и образовать 

эффективную команду. Организаторами выступают правительство региона и Читинский филиал 

Российской академии народного хозяйства и государственной службы при президенте РФ. С 

августа 2021 в качестве соисполнителя присоединился Забайкальский государственный 

университет… 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=162253   31 Авг, 2021 

В Забайкалье стартовал «Забайкальский призыв медиа» 

Прием заявок на «Забайкальский призыв медиа» открылся 30 августа на сайте кадрового 

проекта 

«Впервые «Забайкальский призыв» будет направлен на медиасообщество региона. Наша 

задача - дать шанс людям, мечтающим найти себя в профессии журналиста, редактора, 

специалиста по связям с общественностью, оператора, фотографа, smm-менеджера. Вакансии для 

людей с такими компетенциями есть как в органах власти, так и в средствах массовой 

информации. С другой стороны, много людей с профильным образованием не идут в профессию, 

потому что не могут найти себе работу», - отметил руководитель пресс-службы правительства 

Забайкальского края Роман Шадрин. 

Регистрация и дистанционный отбор участников продлятся на сайте «Забайкальского 

призыва» с 30 августа по 14 сентября 2021 года. Очный этап пройдёт 30 сентября. 

Кадровый проект «Забайкальский призыв» стартовал 26 декабря 2018 года и реализуется по 

инициативе губернатора Забайкальского края Александра Осипова. 

Цель проекта – привлечь профессиональные кадры в управление регионом и образовать 

эффективную команду. Организаторами выступают администрация губернатора Забайкальского 

края, региональное министерство экономического развития, Читинский филиал Российской 

академии народного хозяйства и государственной службы при президенте РФ. 

С августа 2021 в качестве соисполнителя присоединился Забайкальский 

государственный университет. По результатам реализации проекта уже состоялся ряд 

назначений. 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/242886                                                                                         01.09.2021, 14:52 

Кубок Забайкальского края по пляжному волейболу разыграли в Чите 

В Чите на открытом стадионе Забайкальского института железнодорожного транспорта 

прошел Кубок региона по пляжному волейболу среди мужских и женских команд. 

Организаторами соревнований выступила краевая федерация волейбола, при поддержке 

регионального центра спортивной подготовки. 

«В соревнованиях приняли участие команды Агинского, Акшинского, Борзинского, 

Дульдургинского, Балейского, Газимуро-Заводского районов, а также команды из Читы», - 

рассказал главный судья соревнований Виктор Мокиевский. 

Среди мужских команд первое место заняла команда «Локомотив», второе место у команды 

«Чернышевск», третье – «Динамо». Среди женских команд лучшей стала команда «ЗабГУ», 

второе место – «Танки», третье место заняла команда «ЗабИЖТ». Среди мужских команд 

ветеранов - первое место «Иньер-1», второе место у команды «Иньер-2» и третье место досталось 

команде «Любители» 

Победители и призеры награждены памятными медалями, кубками и грамотами. 

Напомним, по решению губернатора Забайкальского края Александра Осипова 2021-2025 

годы в регионе объявлены «Пятилетием спорта». Основной целью является увеличение числа 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=162253
https://75.ru/news/242886
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людей, занимающихся физкультурой и спортом. Для этого разработан комплексный план 

мероприятий, которые проходят в городе Чите и районах Забайкалья. 
 

https://75.ru/news/243217                                                                                         03.09.2021, 12:28 

Фестиваль смешных видов спорта пройдёт в Чите 

Фестиваль смешных видов спорта среди студенческой молодежи «Городского округа «Город 

Чита», приуроченный к международному дню студенческого спорта, пройдёт в Чите 18 сентября. 

Мероприятие состоится на спортивной базе «Берёзка» по адресу: город Чита, улица Колхозная, 1а. 

«На фестивале будут проходить смешные виды спорта такие как: футборегби - мини футбол 

регбийный мячом, волейбокс - волейбол в боксерских перчатках и пиратский баскетбол, где 

игроки играют с повязкой на один глаз и одной рукой», - рассказал главный судья Александр 

Буторин. 

Начало соревнований в 12.00. К участию в соревнованиях допускаются студенты (бакалавры, 

специалисты и магистранты) очной формы обучения. Команду можно сформировать из студентов 

разных факультетов и разных учебных заведений. 

Заседание судейской коллегии состоится 14 сентября в 17.00 часов в физкультурно-

оздоровительном комплексе ЗабГУ по адресу: город Чита, улица Баргузинская, 43а. 

Справки по телефону: + 7 914 455 20 33 – Александр Александрович Буторин. 
 

https://75.ru/news/242601                                                                                         30.08.2021, 21:19 

«Забайкальский призыв медиа» стартует в Забайкалье 

Прием заявок на «Забайкальский призыв медиа» открылся 30 августа на сайте кадрового 

проекта. 

«Впервые «Забайкальский призыв» будет направлен на медиасообщество региона. Наша 

задача - дать шанс людям, мечтающим найти себя в профессии журналиста, редактора, 

специалиста по связям с общественностью, оператора, фотографа, smm-менеджера. Вакансии для 

людей с такими компетенциями есть как в органах власти, так и в средствах массовой 

информации. С другой стороны, много людей с профильным образованием не идут в профессию, 

потому что не могут найти себе работу», - отметил руководитель пресс-службы правительства 

Забайкальского края Роман Шадрин. 

Регистрация и дистанционный отбор участников продлятся на сайте «Забайкальского 

призыва» с 30 августа по 14 сентября 2021 года. Очный этап пройдёт 30 сентября. 

Кадровый проект «Забайкальский призыв» стартовал 26 декабря 2018 года и реализуется по 

инициативе губернатора Забайкальского края Александра Осипова. Цель проекта – привлечь 

профессиональные кадры в управление регионом и образовать эффективную команду. 

Организаторами выступают администрация губернатора Забайкальского края, региональное 

министерство экономического развития, Читинский филиал Российской академии народного 

хозяйства и государственной службы при президенте РФ. С августа 2021 в качестве 

соисполнителя присоединился Забайкальский государственный университет. По результатам 

реализации проекта уже состоялся ряд назначений. 
 

https://75.ru/news/242988                                                                                         02.09.2021, 09:12 

Жители Балея смогут выбрать программу бесплатного обучения и найти работу в 

Кадровый день 

Кадровый день пройдет в городе Балее 7 сентября. Местным жителям будут предложены 

бесплатные программы обучения в рамках федерального проекта «Содействие занятости» 

национального проекта «Демография», а также вакансии по различным направлениям. 

«На площадке будут работать три региональных оператора, которые предложат обучающие 

программы – Забайкальский государственный университет, Читинский филиал РАНХиГС, 

Центр опережающей профессиональной подготовки. Участники мероприятия смогут выбрать 

понравившуюся специальность, уточнить все вопросы, записаться на обучение и получить 

востребованную специальность», - рассказала заместитель руководителя администрации 

губернатора Забайкальского края Людмила Емельянова. 

По словам директора Краевого центра занятости населения Забайкальского края Аримы 

Аюшиевой, жителям Балея будут предложены программы обучения по следующим профессиям: 

повар, машинист бульдозера, воспитатель детского сада, электромонтер, сварщик, проводник 

пассажирского вагона, социальный работник, машинист экскаватора, водитель погрузчика, 

учитель начальных классов, психолог, специалист по закупкам, кондитер, системный 

https://75.ru/news/243217
https://75.ru/news/242601
https://75.ru/news/242988
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администратор, бухгалтер, специалист по кадрам, а также обучающие программы по многим 

другим специальностям. 

Пройти обучение смогут забайкальцы, ищущие работу и обратившиеся в органы службы 

занятости, включая безработных; граждане в возрасте 50‑ти лет и старше; граждане 

предпенсионного возраста; женщины, находящиеся в отпуске по уходу за ребенком, а также 

женщины, не состоящие в трудовых отношениях и имеющие детей дошкольного возраста. 

Кроме того, региональные операторы заключают трехсторонний договор с работодателем и 

соискателем. Поэтому после прохождения обучающей программы выпускнику будут предложены 

варианты трудоустройства… 
 

https://75.ru/news/243137                                                                                         02.09.2021, 21:47 

«Такой есть только у нас»: Александр Осипов рассказал участникам ВЭФ-2021 о 

кадровом проекте «Забайкальский призыв» 

В рамках Восточного экономического форума в городе Владивостоке 2 сентября прошла 

дискуссия губернаторов новой волны. Тема встречи - «Кадровое обновление на Дальнем Востоке: 

в поисках эффективного госуправления». Губернатор Забайкалья Александр Осипов поделился с 

коллегами опытом проведения кадрового проекта «Забайкальский призыв». 

«Нам нужен был мобилизационный кадровый проект на территории края. Всех 

небезразличных людей, которые готовы вкладываться в разные задачи, готовы ставить перед 

собой большие цели. Собрали мы все эти технологии и так назвали: «Забайкальский призыв». 

Проект включает несколько технологий поиска, оценки, адаптации, подготовки и обеспечения 

постоянной эффективности их работы», - сказал Александр Осипов. 

Кадровый проект «Забайкальский призыв» стартовал 26 декабря 2018 года. По результатам 

реализации проекта уже состоялся ряд назначений. 

<…> Напомним, что цель проекта «Забайкальский призыв» – привлечь профессиональные 

кадры в управление регионом и образовать эффективную команду. Организаторами выступают 

администрация губернатора Забайкальского края, региональное министерство экономического 

развития, Читинский филиал Российской академии народного хозяйства и государственной 

службы при президенте РФ. С августа 2021 в качестве соисполнителя присоединился 

Забайкальский государственный университет. 
 

Министерство образования и науки Забайкальского края 
https://minobr.75.ru/novosti/243103                                                                         02.09.2021, 16:34 

С Днем знаний поздравили первокурсников ЗабГУ 

1 сентября в Забайкальском государственном университете отпраздновали День знаний и 

начало нового учебного года. На торжественных линейках и организационных собраниях 

чествовали вчерашних школьников, а теперь уже студентов крупнейшего вуза Забайкалья. 

В связи с соблюдением мер по профилактике и предупреждению распространения COVID-19 

традиционная торжественная общеуниверситетская линейка была отменена. Праздничные 

мероприятия, как и в прошлом году, проходили на факультетах вуза. 

Одними из первых поздравления принимали первокурсники факультета экономики и 

управления. Их от имени руководства университета приветствовал проректор по цифровой 

трансформации и дополнительному образованию Алексей Постовалов. 

«Сегодня у вас произошло знаменательное событие – вы стали студентами. Пусть годы, 

которые вы проведете в университете, запомнятся вам на всю жизнь. Они будут наполнены 

яркими моментами и эмоциями. Вы обретете новых друзей и наставников, а кто-то, может быть, 

обретет и любовь. Ставьте перед собой амбициозные цели, используйте по максимуму те 

возможности, которые вам предоставит вуз. Главное здесь – ваше желание», – обратился он к 

новоиспеченным студентам. 

О том, что новички ЗабГУ умеют добиваться поставленных задач, говорит тот факт, что 

свыше 150 абитуриентов, поступивших в нынешнем году, имеют в своем активе не менее 200 

баллов по результатам ЕГЭ. Набравших более 270 баллов студентов в вузе пять, а абсолютным 

рекордсменом по этому показателю является представительница историко-филологического 

факультета Елена Кузнецова, ее вступительный балл – 282. 

С получением нового статуса первокурсников поздравила и проректор вуза по научной и 

инновационной работе Алиса Хатькова. 

https://75.ru/news/243137
https://minobr.75.ru/novosti/243103
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«Сегодня мы отмечаем замечательный праздник – День знаний! Знания – это та кладовая, 

которая является самой ценной для человека. Вы сделали правильный выбор, поступив в один из 

крупнейших вузов не только Забайкальского края, но и Дальнего Востока: по числу студентов он 

входит в топ-100 университетов страны. Сегодня вы пополните многотысячную дружную и 

креативную семью студентов ЗабГУ, где каждый из вас сможет реализовать свой потенциал и свои 

возможности в различных направлениях деятельности. Мы рады, что вы с нами, и надеемся, что 

вы не только почерпнете для себя все доброе и хорошее, что есть в нашем университете, но и 

привнесете новые традиции в жизнь вуза», - отметила она. 

В этом году студентами Забайкальского госуниверситета стали порядка 2200 человек. 

Многие из них выбрали для обучения историко-филологический и юридический факультеты. 

Традиционно большой популярностью пользуются и направления подготовки факультета 

экономики и управления. Именно здесь мечтала учиться Анна Кипенко, которая готовилась к 

поступлению в ЗабГУ с 9 класса. 

«Еще во время учебы в школе я проходила подготовку на курсах в университете, занималась 

в энергоклассах. Я выбрала для себя направление «Государственное и муниципальное 

управление», потому что хочу получить специальность, которая позволит мне реализовать свои 

идеи и планы по развитию нашего города и края. Считаю, что проекты по благоустройству 

инфраструктуры нашего города необходимы, и в будущем, надеюсь, у меня получится создать 

такой проект», – рассказала студентка. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/243094                                                                         02.09.2021, 16:12 

В ЗабГУ почтят память жертв теракта в Беслане 

3 сентября, в День солидарности в борьбе с терроризмом, студенты и преподаватели 

Забайкальского госуниверситета зажгут свечи в память о погибших в результате захвата 

террористами школы в городе Беслане. 

«Студенты прочтут стихотворения, посвященные жертвам бесланской трагедии, а после 

минуты молчания зажгут свечи в память о погибших от рук террористов. Из лампадок участники 

акции составят слово «помним», – рассказала начальник отдела молодежных инициатив ЗабГУ 

Татьяна Перетолчина. 

Акция состоится в 13.30 возле корпуса № 14 (ул. Бабушкина, 129). 

Трагедию, произошедшую 17 лет назад в Северной Осетии, вспоминали в Забайкальском 

госуниверситете и 1 сентября. Торжественные линейки для первокурсников в этот день 

начинались с минуты молчания. 

Напомним, 1 сентября 2004 года в Беслане террористы захватили 1100 заложников – 

учеников и учителей местной школы и удерживали три дня. 3 сентября начался штурм. В 

результате погибли 334 человека. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/243307                                                                         03.09.2021, 17:03 

Акция в память о жертвах Беслана прошла в ЗабГУ 

3 сентября в Забайкальском госуниверситете вспоминали погибших в результате захвата 

террористами школы в городе Беслане. В память о трагических событиях 2004 года студенты и 

преподаватели вуза зажгли свечи, из которых выложили слово «помним». 

В День солидарности в борьбе с терроризмом, установленный в России 3 сентября, по всей 

стране вспоминают жертв террористических актов из числа гражданского населения, а также 

сотрудников правоохранительных органов, погибших при выполнении служебного долга. В ЗабГУ 

в этот день традиционно проходит акция памяти жертв Беслана. 

«Сложно представить, что двигало бандитами, когда они готовились к этому зверству. Они 

знали, что на праздник придут дети, но не задумывались об этом, им было наплевать. Погибли 334 

человека, около 800 пострадали. Многие из тех ребят – заложников – могли бы жить сейчас. 

Страшно, что их нет, – сказал в своем обращении к участникам акции проректор ЗабГУ по 

воспитательной и социальной работе Виктор Кузнецов. – В истории нашей страны много 

трагических моментов, но в большинстве своем они связаны с прошлыми веками. Эти же события 

произошли не так давно, и мы не должны о них забывать. Поэтому мы каждый год проводим 

подобные акции памяти, вспоминаем тех, кто навсегда остался в бесланской школе. Любой 

жестокости нет оправдания, мы должны делать все возможное, чтобы она не повторялась». 

Студенты вуза прочли стихотворения, посвященные жертвам бесланской трагедии, после 

чего всем присутствующим было предложено зажечь поминальные свечи. Из них участники акции 

составили слово «помним». Завершился митинг минутой молчания. 

https://minobr.75.ru/novosti/243094
https://minobr.75.ru/novosti/243307
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НИА «Федерация» 
http://www.nia-rf.ru/news/economy/74527                                                               02.09.2021 10:26 

Жители Балея смогут выбрать программу бесплатного обучения и найти работу в 

Кадровый день 

Кадровый день пройдет в городе Балее 7 сентября. Местным жителям будут предложены 

бесплатные программы обучения в рамках федерального проекта «Содействие занятости» 

национального проекта «Демография», а также вакансии по различным направлениям. 

«На площадке будут работать три региональных оператора, которые предложат обучающие 

программы – Забайкальский государственный университет, Читинский филиал РАНХиГС, 

Центр опережающей профессиональной подготовки. Участники мероприятия смогут выбрать 

понравившуюся специальность, уточнить все вопросы, записаться на обучение и получить 

востребованную специальность», — рассказала заместитель руководителя администрации 

губернатора Забайкальского края Людмила Емельянова. 

По словам директора Краевого центра занятости населения Забайкальского края Аримы 

Аюшиевой, жителям Балея будут предложены программы обучения по следующим профессиям: 

повар, машинист бульдозера, воспитатель детского сада, электромонтер, сварщик, проводник 

пассажирского вагона, социальный работник, машинист экскаватора, водитель погрузчика, 

учитель начальных классов, психолог, специалист по закупкам, кондитер, системный 

администратор, бухгалтер, специалист по кадрам, а также обучающие программы по многим 

другим специальностям… 
 

Om1.ru 
https://www.om1.ru/news/society/241118-

mnogo_bezdomnykh_i_dikie_probki_chto_shokirovalo_zhitelja_dalnego_vostoka_posle_pereezda_v_no

vosibirsk/                                                                                                                    4 сентября 2021, 22:10 

Много бездомных и дикие пробки: что шокировало жителя Дальнего Востока после 

переезда в Новосибирск 

Журналист портала Om1.ru Павел Пешков переехал в Новосибирск ради учёбы и карьеры и 

сравнил два города. 

Ещё до приезда в сибирскую столицу я несколько лет работал корреспондентом на одном из 

федеральных телеканалов Читы. Параллельно учился в университете. Поначалу даже и не 

задумывался о смене места жительства, но тут, как говорится, прижало. 

2019 год для меня стал особенным. Близился выпускной в Забайкальском 

государственном университете. У меня было два пути: идти в армию или поступать в 

магистратуру. Выбрал второй вариант, и тут возник вопрос: куда подать документы? Выбор 

пал на три учебных заведения: Московский государственный университет, Новосибирский 

государственный университет, ну и родной ЗабГУ. Как это ни удивительно, но на бюджет я 

прошёл во все три «универа». 

После семейного совета остановился на НГУ. Тогда мне показалось это отличным 

вариантом: город вроде развивающийся и не так далеко от дома… 
 

Смотрим.ru 
https://smotrim.ru/article/2607111                                                             30 АВГУСТА 2021, 20:28 

Забайкальский госуниверситет начал вакцинировать проживающих в общежитии 

Вакцинация на территории Забайкалья станет ещё доступнее. Пункты откроются на 

остановках общественного транспорта, в ТЦ. 

Количество пунктов вакцинации на территории Забайкалья будет увеличено. Об этом со 

ссылкой на региональный оперштаб сообщает ГТРК "Чита". 

Так, в Чите прививочный кабинет возобновит работу в кинотеатре "Россия". Также 

желающие вакцинироваться смогут сделать это в торговых центрах и на улицах. Кроме того, 

откроются пункты на конечных остановках маршруток, в троллейбусном депо. 

Сейчас большинство мобильных пунктов предлагают вакцинироваться "Спутником Лайт". 

Его в регионе достаточно. По медучреждениям распределили около 65 тысяч ампул. Также 

осталось примерно 35 тысяч доз "Спутника V". 

Прививочная кампания продолжается и в вузах края. В Забайкальском госуниверситете уже 

вакцинировались более 60% сотрудников. Как отметили в ректорате, с 31 августа начнется 

http://www.nia-rf.ru/news/economy/74527
https://www.om1.ru/news/society/241118-mnogo_bezdomnykh_i_dikie_probki_chto_shokirovalo_zhitelja_dalnego_vostoka_posle_pereezda_v_novosibirsk/
https://www.om1.ru/news/society/241118-mnogo_bezdomnykh_i_dikie_probki_chto_shokirovalo_zhitelja_dalnego_vostoka_posle_pereezda_v_novosibirsk/
https://www.om1.ru/news/society/241118-mnogo_bezdomnykh_i_dikie_probki_chto_shokirovalo_zhitelja_dalnego_vostoka_posle_pereezda_v_novosibirsk/
https://smotrim.ru/article/2607111
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вакцинация студентов, заселяющихся в общежитие. В начале сентября стартует вакцинация 

учащихся старших курсов и тех студентов, которые ещё не сделали прививку от коронавируса. 

С 1 сентября учеба в ЗабГУ начнется в обычном формате. Заочники пока останутся в 

удаленном режиме. В университете считают, что эта мера временная. 
 

Царьград 
https://chita.tsargrad.tv/news/zahar-prilepin-vstretitsja-s-zabajkalcami-v-kraevoj-biblioteke-im-

pushkina_406308                                                                                                  30 АВГУСТА 2021 12:33 

Захар Прилепин встретится с забайкальцами в краевой библиотеке им. Пушкина 

Писатель, публицист, филолог и актёр приедет в Читу в рамках литературного праздника 

"Забайкальская осень". 

Встреча с лауреатом премии российского правительства состоится 8 сентября в 12:30 в 

Забайкальской краевой универсальной научной библиотеке. После этого он приедет в ЗабГУ, где 

встретиться со студентами историко-филологического факультета. 
"Предварительная запись на мероприятия будет открыта в ближайшее время на сайте 

библиотека", - сообщила ее директор Елена Сивцова.  

Захар Прилепин - член общественного совета при министерстве культуры РФ, заместитель 

художественного руководителя по литературной части МХАТа имени Максима Горького, автор 

книг, антологий и сборников. Его произведения переведены на 25 языков, по нескольким из них 

были поставлены спектакли, некоторые рассказы и повести были экранизированы. 
 

https://chita.tsargrad.tv/news/chitincy-zavoevali-bronzu-v-dlinnoj-gonke-chempionata-strany-po-

raftingu_408698                                                                                                   03 СЕНТЯБРЯ 2021 06:26 

Читинцы завоевали "бронзу" в длинной гонке чемпионата страны по рафтингу 

Команда "ЗабГУ-РАФТ" и клуб водных видов спорта "Волна" заняли третье место 

Кубка России, который разыграли в республике Алтай, на реке Катунь. 

Соревнования проходили на Большом Ильгуменском пороге с 26 по 31 августа. 

Тренер сборной Алексей Пешков рассказал "Царьград Забайкалье", что спортсмены 

готовились целый год, участвовали в учебно-тренировочных сборах, достойно представили наш 

край и успешно забрали свою награду. 
 

ИА «Камчатка» 
https://kamtoday.ru/news/vef-2021/molodye-uchenye-dalnego-vostoka-primut-uchastie-v-vef-2021/  

30 августа 2021, 09:18 

Молодые ученые Дальнего Востока примут участие в ВЭФ-2021 

Молодые ученые Дальнего Востока примут участие в работе VI Восточного экономического 

форума, который состоится 2–4 сентября во Владивостоке. В частности, они выступят на сессии 

«Советы молодых ученых Дальнего Востока: региональный и федеральный масштаб 

коммуникаций» в рамках трека «Молодежный ВЭФ».  

<…> Участники сессии обсудят деятельность советов молодых ученых – как на уровне 

регионального взаимодействия, так и интеграции в федеральные научные инициативы. В повестке 

дискуссии: обсуждение проблем, возникших в связи с удаленностью ДФО от центральной части 

страны, сложный характер транспортной доступности научно-образовательных центров ДФО по 

отношению друг к другу, государственная политика в сфере научной деятельности, лучшие 

практики молодых ученых России. Кроме того, молодые ученые смогут подробнее ознакомиться с 

существующей в стране грантовой поддержкой для развития науки и технологий.  

В числе выступающих: координатор сообщества советов молодых ученых Дальнего Востока 

Илья Купряшкин, председатель Совета молодых ученых СВФУ им. М. К. Аммосова Нинель 

Малышева, и. о. руководителя Курчатовского комплекса синхротронно-нейтронных исследований 

НИЦ «Курчатовский институт» Никита Марченков, председатель Совета молодых ученых 

Дальневосточного отделения Российской академии наук Андрей Сущенко, председатель Совета 

молодых ученых ФИЦ «Единая геофизическая служба Российской академии наук» Сергей 

Тихонов, председатель Совета молодых ученых Забайкальского государственного 

университета Анна Шапиева. Модератором выступит заместитель председателя 

Координационного совета по делам молодежи в научной и образовательной сферах Совета при 

Президенте Российской Федерации по науке и образованию Андрей Егоров. 

 
 

https://chita.tsargrad.tv/news/zahar-prilepin-vstretitsja-s-zabajkalcami-v-kraevoj-biblioteke-im-pushkina_406308
https://chita.tsargrad.tv/news/zahar-prilepin-vstretitsja-s-zabajkalcami-v-kraevoj-biblioteke-im-pushkina_406308
https://chita.tsargrad.tv/news/chitincy-zavoevali-bronzu-v-dlinnoj-gonke-chempionata-strany-po-raftingu_408698
https://chita.tsargrad.tv/news/chitincy-zavoevali-bronzu-v-dlinnoj-gonke-chempionata-strany-po-raftingu_408698
https://kamtoday.ru/news/vef-2021/molodye-uchenye-dalnego-vostoka-primut-uchastie-v-vef-2021/
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ВостокТелеинформ 
https://www.vtinform.com/news/142/170309/                                            29 Августа 2021 г., 15:00 

Молодые ученые Дальнего Востока примут участие в ВЭФ-2021 

Молодые ученые Дальнего Востока примут участие в работе VI Восточного экономического 

форума, который состоится 2–4 сентября во Владивостоке. В частности, они выступят на сессии 

«Советы молодых ученых Дальнего Востока: региональный и федеральный масштаб 

коммуникаций» в рамках трека «Молодежный ВЭФ», сообщает пресс-служба ВЭФ. 

Дискуссия организована в целях реализации Стратегии научно-технологического развития 

РФ, национальных проектов России, Национальной программы развития Дальнего Востока, 

мероприятий Года науки и технологий в России, научно-образовательной политики России. 

Инициаторы сессии – Координационный совет по делам молодежи в научной и образовательной 

сферах Совета при президенте России по науке и образованию и Федеральное агентство по делам 

молодежи. 

<…> В числе выступающих: координатор сообщества советов молодых ученых Дальнего 

Востока Илья Купряшкин, председатель Совета молодых ученых СВФУ им. М. К. Аммосова 

Нинель Малышева, и. о. руководителя Курчатовского комплекса синхротронно-

нейтронныхисследований НИЦ «Курчатовский институт» Никита Марченков, председатель 

Совета молодых ученых Дальневосточного отделения Российской академии наук Андрей 

Сущенко, председатель Совета молодых ученых ФИЦ «Единая геофизическая служба Российской 

академии наук» Сергей Тихонов, председатель Совета молодых ученых Забайкальского 

государственного университета Анна Шапиева. Модератором выступит заместитель 

председателя Координационного совета по делам молодежи в научной и образовательной сферах 

Совета при президенте РФ по науке и образованию Андрей Егоров. 
 

ТАСС 
https://tass.ru/novosti-partnerov/12238371                                                                    27 АВГ, 21:25 

Молодые ученые Дальнего Востока примут участие в ВЭФ-2021 

Молодые ученые Дальнего Востока примут участие в работе VI Восточного экономического 

форума (6+), который состоится 2-4 сентября во Владивостоке. В частности, они выступят на 

сессии "Советы молодых ученых Дальнего Востока: региональный и федеральный масштаб 

коммуникаций" в рамках трека "Молодежный ВЭФ". 

<…> Участники сессии обсудят деятельность советов молодых ученых - как на уровне 

регионального взаимодействия, так и интеграции в федеральные научные инициативы. В повестке 

дискуссии: обсуждение проблем, возникших в связи с удаленностью ДФО от центральной части 

страны, сложный характер транспортной доступности научно-образовательных центров ДФО по 

отношению друг к другу, государственная политика в сфере научной деятельности, лучшие 

практики молодых ученых России. Кроме того, молодые ученые смогут подробнее ознакомиться с 

существующей в стране грантовой поддержкой для развития науки и технологий. 

В числе выступающих: координатор сообщества советов молодых ученых Дальнего Востока 

Илья Купряшкин, председатель Совета молодых ученых СВФУ им. М. К. Аммосова Нинель 

Малышева, и. о. руководителя Курчатовского комплекса синхротронно-нейтронных исследований 

НИЦ "Курчатовский институт" Никита Марченков, председатель Совета молодых ученых 

Дальневосточного отделения Российской академии наук Андрей Сущенко, председатель Совета 

молодых ученых ФИЦ "Единая геофизическая служба Российской академии наук" Сергей 

Тихонов, председатель Совета молодых ученых Забайкальского государственного 

университета Анна Шапиева. Модератором выступит заместитель председателя 

Координационного совета по делам молодежи в научной и образовательной сферах Совета при 

Президенте Российской Федерации по науке и образованию Андрей Егоров. 
 

Большая Азия 
https://bigasia.ru/content/news/businness/molodye-uchenye-dalnego-vostoka-priedut-na-vef-2021-/ 

27.08.2021 

Молодые ученые Дальнего Востока приедут на ВЭФ-2021 

Молодые учёные Дальнего Востока примут участие в работе VI Восточного экономического 

форума, который состоится 2–4 сентября во Владивостоке.  

В частности, они выступят на сессии «Советы молодых ученых Дальнего Востока: 

региональный и федеральный масштаб коммуникаций» в рамках трека «Молодежный ВЭФ». 

https://www.vtinform.com/news/142/170309/
https://tass.ru/novosti-partnerov/12238371
https://bigasia.ru/content/news/businness/molodye-uchenye-dalnego-vostoka-priedut-na-vef-2021-/
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Дискуссия организована в целях реализации Стратегии научно-технологического развития 

Российской Федерации, национальных проектов России, Национальной программы развития 

Дальнего Востока, мероприятий Года науки и технологий в России, научно-образовательной 

политики России. Инициаторы сессии – Координационный совет по делам молодежи в научной и 

образовательной сферах Совета при Президенте Российской Федерации по науке и образованию и 

Федеральное агентство по делам молодежи. 

<…> В числе выступающих: координатор сообщества советов молодых ученых Дальнего 

Востока Илья Купряшкин, председатель Совета молодых ученых СВФУ им. М. К. Аммосова 

Нинель Малышева, и. о. руководителя Курчатовского комплекса синхротронно-нейтронных 

исследований НИЦ «Курчатовский институт» Никита Марченков, председатель Совета молодых 

ученых Дальневосточного отделения Российской академии наук Андрей Сущенко, председатель 

Совета молодых ученых ФИЦ «Единая геофизическая служба Российской академии наук» Сергей 

Тихонов, председатель Совета молодых ученых Забайкальского государственного 

университета Анна Шапиева. Модератором выступит заместитель председателя 

Координационного совета по делам молодежи в научной и образовательной сферах Совета при 

Президенте Российской Федерации по науке и образованию Андрей Егоров. 
 

«Радио России» 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=10656                                                                  02 сент 2021, 07:45 

Защита от вируса: как вакцинируют от COVID-19 студентов в ЗабГУ и в каком 

формате будут учиться непривитые студенты 

Привит - значит защищён от опасного вируса. Преподаватели Забайкальского 

государственного университета продолжают ставить жизненно важную вакцину от коронавируса. 

Уже около 60% сотрудников вуза поставили прививку и готовы встретить новый учебный год во 

всеоружии. 

Жизнь и здоровье преподавателей и учащихся ЗабГУ на особом контроле руководства 

учебного заведения. Ещё в июле в Минобрнауки рекомендовали отстранять от работы 

преподавателей вузов, которые не прошли вакцинацию от коронавируса. В период сложной 

эпидемиологической обстановки для организации безопасного образовательного процесса, такие 

беспрецедентные меры допустимы, поскольку университеты несут ответственность за жизни и 

здоровье обучающихся и сотрудников. Впрочем, важность иммунизации понимают и 

преподаватели, и сами студенты. Здоровая учебная атмосфера превыше всего. 
 

● Новость «С Днем знаний поздравили первокурсников ЗабГУ» 
 

● Анонс «В ЗабГУ почтят память жертв теракта в Беслане» 
 

● Новость «Акция в память о жертвах Беслана прошла в ЗабГУ» 
 

Радио «Маяк» 
 

● Новость «С Днем знаний поздравили первокурсников ЗабГУ» 
 

● Анонс «В ЗабГУ почтят память жертв теракта в Беслане» 
 

● Новость «Акция в память о жертвах Беслана прошла в ЗабГУ» 
 

Радио «Вести ФМ» 
● Новость «С Днем знаний поздравили первокурсников ЗабГУ» 
 

● Анонс «В ЗабГУ почтят память жертв теракта в Беслане» 
 

● Новость «Акция в память о жертвах Беслана прошла в ЗабГУ» 
 

Радио «Сибирь» 
● Новость «С Днем знаний поздравили первокурсников ЗабГУ» 
 

● Анонс «В ЗабГУ почтят память жертв теракта в Беслане» 
 

● Новость «Акция в память о жертвах Беслана прошла в ЗабГУ» 

 

 

 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=10656
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Аргументы и факты – Владивосток  
https://vl.aif.ru/society/molodye_uchenye_dalnego_vostoka_primut_uchastie_v_vef-2021   

28.08.2021 10:20 

Молодые ученые Дальнего Востока примут участие в ВЭФ-2021 

Молодые ученые Дальнего Востока примут участие в работе VI Восточного экономического 

форума, который состоится 2–4 сентября во Владивостоке. В частности, они выступят на сессии 

«Советы молодых ученых Дальнего Востока: региональный и федеральный масштаб 

коммуникаций» в рамках трека «Молодежный ВЭФ».  

 «Ведущие молодые ученые неоднократно привлекались к работе Петербургского 

международного экономического форума и Восточного экономического форума. В Год науки и 

технологий они вносят особый вклад в формирование у граждан страны четкого представления о 

реализуемых государством и бизнесом инициативах в области науки и технологий. Проведение 

сессий с участием молодых ученых в рамках ВЭФ позволит получить обратную связь от 

участников по существующим проблемам, подсказать им пути решения, а также рассказать о 

мерах поддержки научной деятельности в России», – сообщил советник Президента Российской 

Федерации, ответственный секретарь Оргкомитета ВЭФ Антон Кобяков. 

<…> В числе выступающих: координатор сообщества советов молодых ученых Дальнего 

Востока Илья Купряшкин, председатель Совета молодых ученых СВФУ им. М. К. Аммосова 

Нинель Малышева, и. о. руководителя Курчатовского комплекса синхротронно-нейтронных 

исследований НИЦ «Курчатовский институт» Никита Марченков, председатель Совета молодых 

ученых Дальневосточного отделения Российской академии наук Андрей Сущенко, председатель 

Совета молодых ученых ФИЦ «Единая геофизическая служба Российской академии наук» Сергей 

Тихонов, председатель Совета молодых ученых Забайкальского государственного 

университета Анна Шапиева. Модератором выступит заместитель председателя 

Координационного совета по делам молодежи в научной и образовательной сферах Совета при 

Президенте Российской Федерации по науке и образованию Андрей Егоров. 
 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/bloger-i-prepodavatel-o-platforme-drugoe-delo-eto-

interesnaya-zateya/                                                                                                            27/08/2021 в 15:10 

Блогер и преподаватель – о платформе «Другое дело»: Это интересная затея 

Старший преподаватель кафедры журналистики ЗабГУ, блогер и автор канала 

«ЯжПрепод» Юлия Полякова оценила новую платформу «Другое дело» во ВКонтакте, где 

баллы за учёбу, волонтёрство и развитие можно обменять на путешествия, стажировки и 

другие бонусы. По её словам, такая идея давно витала в воздухе. Таким мнением она 

поделилась с корреспондентом «Забайкальского рабочего» 27 августа. 

— Я считаю, что это очень интересная затея. Я, кстати, уже об этом думала несколько лет 

назад, когда появился рейтинг, что можно было бы поощрять студентов баллами не только за то, 

что они уже сделали, но и за то, что они могут сделать. Например, те же волонтёрские книжки. 

Идея та же. Волонтёр получает баллы, а потом может обменивать их на лечение, на медикаменты, 

на путешествия. Идея классная и хорошо, что она реализована, она давно витала в воздухе, — 

уточнила Полякова. 

Интернет-платформа «Другое дело» начала работу в мае в рамках марафона «Новое знание». 

С того момента функционал приложения был существенно расширен и сегодня любой желающий 

может присоединиться к огромной команде «Другого дела» — вне зависимости от того, сколько 

ему лет, где он живет и каким рабочим стажем обладает. 

Баллы можно заработать за занятия спортом, чтение книг, посещение выставок, прогулки с 

собаками, прослушанные лекции и даже за завтраки без пропусков, достаточное количество шагов 

в день и регулярное употребление воды. 

Задания разделены на темы: здоровье, обучение, творчество, волонтерство. 

Зарегистрироваться и ознакомиться с полным списком можно нажатием одной кнопки на 

платформе в ВК. 

Первые приветственные бонусы начисляются за регистрацию на платформе. Платформа 

предлагает яркие и необычные призы: экскурсия на космодром «Восточный», возможность 

сделать предложение руки и сердца во время футбольного матча, автограф звезд театра и кино, 

космонавтов, экспедиция на плато Путорана. Можно получить и материальные призы: 

https://vl.aif.ru/society/molodye_uchenye_dalnego_vostoka_primut_uchastie_v_vef-2021
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/bloger-i-prepodavatel-o-platforme-drugoe-delo-eto-interesnaya-zateya/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/bloger-i-prepodavatel-o-platforme-drugoe-delo-eto-interesnaya-zateya/
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компьютерные товары, скидки на авиабилеты, подписки на онлайн-сервисы, образовательные 

программы. 

Некоторые задания создаются только в определенных городах и регионах – их можно 

отсмотреть через меню и отработать для региона. 
 

https://zabrab75.ru/video/obshhestvo/kakie-professii-vybirayut-abiturienty-v-zabgu/       27/08/2021 

Какие профессии выбирают абитуриенты в ЗабГУ 

Приёмная комиссия ЗабГУ. Какие профессии выбирают абитуриенты в этом году и почему? 

Главный специалист отдела по приёму студентов и профориентационной работе ЗабГУ Сергей 

Позлутко — о подготовке выпускников, популярных специальностях и конкурсе на них. 
 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/uspet-vse/                                                  27/08/2021 в 09:21 

Успеть все… 

Её нетрудно узнать: по лёгкой походке, тёплой ауре, плавному, тихому голосу и светлой 

улыбке. Там, где Юлия Валерьевна Толстокулакова,  доцент кафедры журналистики и 

связей с общественностью ЗабГУ, всегда спокойно. Она умеет создавать комфортную 

обстановку. 

Родилась Юлия на Украине, в Херсонской области. Школьницей она была очень активной и 

общительной и даже пела на серьёзных и ответственных мероприятиях. У нее прекрасный от 

природы голос, а вокалу нигде не училась. Такой вот самородок. Но самым любимым делом было 

создавать что-то своё: писать и творить. 

—  Когда я только научилась читать и писать, — вспоминает Юлия Валерьевна, — я часто 

просила дедушку с бабушкой, чтобы они прочитали мне текст, а я его записывала. Потом мне 

сделали стульчик, я садилась у телевизора и вела собственные новости. 

В 2004 году вместе с родителями Юлия переехала в Читу, где и поступила в Забайкальский 

государственный гуманитарно-педагогический университет.  Ее родные переживали, что 

профессия журналиста может быть рискованной и небезопасной. Но желанию дочери никто не 

стал препятствовать, да и никакую другую профессию она для себя не рассматривала. В этой 

профессии её привлекла та самая романтика, которая создаёт вокруг журналистики 

необыкновенную атмосферу.  Это и вдохновило, и навсегда завладело сердцем Юлии. 

Университет окончила с отличием. Говорит, что красный диплом ей достался не так уж и 

тяжело. Ведь учеба для нее была в удовольствие. 

— Я никогда не зубрила, — признается Юлия Валерьевна. — Когда ты делаешь то, что 

любишь, это всегда дает хороший результат. 

Отличную учебу студентка успешно совмещала с практикой: много писала, оттачивала 

творческие способности и уже к пятому курсу работала в должности руководителя пресс-службы 

университета… 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zavkafedroj-zhurnalistiki-zabgu-polozhitelno-oczenila-

vyplaty-pensioneram/                                                                                                         7/09/2021 в 23:02 

Завкафедрой журналистики ЗабГУ положительно оценила выплаты пенсионерам 

Ирина Ерофеева, заведующая кафедрой журналистики ЗабГУ 7 сентября в беседе с 

корреспондентом «Забайкальского рабочего» положительно оценила инициированные 

президентом РФ единовременные выплаты пенсионерам. Преподавательница отметила, что её 

мать уже получила обещанные 10 тысяч рублей и очень счастлива – она строит планы о том, что 

будет делать с деньгами.  

— Конечно, я отношусь к такой инициативе хорошо. Ведь это имеет отношение к жизни 

конкретного человека, и когда это реально осуществляется, и когда я вижу положительные эмоции 

своих близких, знакомых, я радуюсь вместе с ними. Мне нравится эта идея, и вряд ли она кому-то 

может не понравиться. Сумма хорошая. Недавно и мамам со школьниками помогали перед 

школой, — поделилась Ерофеева. 

По её словам, ситуацию с президентскими выплатами можно рассматривать на нескольких 

уровнях. Первый – бытовой, эмоциональный, а второй – масштабный – с точки зрения развития 

экономики страны. 

— С эмоциональной точки зрения выплаты – это здорово, потому что это хоть какая-то 

помощь для людей. Любое государство должно заботиться о своих гражданах. И когда оно 

реально предпринимает какие-то усилия в направлении этой заботы, – это уже хорошо. С точки 

зрения масштабного взгляда, того, как должна развиваться экономика, я считаю, что должна быть 

https://zabrab75.ru/video/obshhestvo/kakie-professii-vybirayut-abiturienty-v-zabgu/
https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/uspet-vse/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zavkafedroj-zhurnalistiki-zabgu-polozhitelno-oczenila-vyplaty-pensioneram/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zavkafedroj-zhurnalistiki-zabgu-polozhitelno-oczenila-vyplaty-pensioneram/
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пенсионная реформа. Но, опять же, возникает вопрос, способно ли сейчас государство платить 

пенсию в таком объеме, чтобы это было достаточно для современного пенсионера, — сказала 

Ерофеева. 

Преподавательница отметила, что она смотрит на этот процесс в динамике, давно наблюдает 

за деятельностью президента, и ей есть, с чем сравнить экономическое состояние страны сегодня. 

— Я понимаю, что Путин уже давно у руля, но я его еще и за это уважаю, потому что я 

наблюдала за ним, начиная со дня перестройки. То, как мы жили в 90-е годы не сравнить с тем, 

как мы живем сейчас. Это правда. И он действительно многое сделал и пытается сделать для 

граждан, — добавила Ерофеева. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/tomskih-podderzhal-ideyu-shmelyovoj-o-sozdanii-edinoj-

platformy-dlya-uchyonyh/                                                                                                  3/09/2021 в 16:44 

Томских поддержал идею Шмелёвой о создании единой платформы для учёных 

Директор института управления развитием образования ЗабГУ Андрей Томских 

поддержал инициативу руководителя образовательного центра «Сириус» Елены Шмелёвой 

о создании единой платформы для учёных. Планируется, что на ней будут 

сконцентрированы все доступные лаборатории. 

«Подписываюсь под каждым словом: «Российской науке нужно избавиться от 

«местечковости» и обеспечить высокую академическую научную мобильность, каждая научная 

школа должна быть готова предоставить инфраструктуру ученым, которые помогают достичь 

национально значимых целей». В небольших академических институтах и региональных 

университетах достаточно много талантливой молодежи, но она ограничена в использовании 

современной лабораторной базой. Без этого не будет региональной науки», — отметил Томских. 

Шмелёва считает, что каждая научная школа должна быть открыта и готова предоставить 

свои возможности учёным. 

«Необходимо создать единую платформу, на которой молодой ученый, который по тем или 

иным техническим причинам не может реализовать свой исследовательский потенциал в своем 

институте, мог бы найти возможности в других. Изучить доступные лаборатории и кафедры, с 

которыми он мог бы взаимодействовать или воспользоваться их инфраструктурой», — уточнила 

Шмелёва. 

Идею руководителя «Сириус» также поддержала кандидат социологических наук, 

доцент кафедры социальной работы ЗабГУ Ирина Щёткина. Она уверена, что научное 

сообщество однозначно выступит за создание такой платформы. 

«Эта идея витала в воздухе уже давно. Потому что страна огромная, регионы очень 

отдалённые друг от друга, учёным общаться друг с другом не представляется возможным. Да, есть 

интернет, есть социальные сети, есть онлайн-конференции, но этого недостаточно. Живое 

общение, совместная разработка проектов — это однозначно возможность себя реализовать, найти 

новые идеи, обеспечить прорыв в различных сферах нашей науки. Поэтому объединение и 

создание современной технологической, лабораторной базы поможет всем учёным, в том числе 

молодым, найти себя в науке, реализовать свои идеи», — поделилась Щёткина. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/kadrovyj-den-projdet-v-balee-7-sentyabrya/              2/09/2021  

Кадровый день пройдет в Балее 7 сентября 

Кадровый день пройдет в Балее 7 сентября. Местным жителям будут предложены 

бесплатные программы обучения в рамках федерального проекта «Содействие занятости», а также 

вакансии по различным направлениям. Об этом 2 сентября сообщается на официальном портале 

Забайкальского края. 

— На площадке будут работать три региональных оператора, которые предложат обучающие 

программы – Забайкальский государственный университет, Читинский филиал РАНХиГС, 

Центр опережающей профессиональной подготовки. Участники мероприятия смогут выбрать 

понравившуюся специальность, уточнить все вопросы, записаться на обучение и получить 

востребованную специальность, — рассказала заместитель руководителя администрации 

губернатора края Людмила Емельянова. 

По словам директора Краевого центра занятости населения Аримы Аюшиевой, жителям 

Балея будут предложены программы обучения по следующим профессиям: повар, машинист 

бульдозера, воспитатель детского сада, электромонтер, сварщик, проводник пассажирского 

вагона, а также обучающие программы по многим другим специальностям. 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/tomskih-podderzhal-ideyu-shmelyovoj-o-sozdanii-edinoj-platformy-dlya-uchyonyh/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/tomskih-podderzhal-ideyu-shmelyovoj-o-sozdanii-edinoj-platformy-dlya-uchyonyh/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/kadrovyj-den-projdet-v-balee-7-sentyabrya/
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«Региональные операторы заключают трехсторонний договор с работодателем и 

соискателем. Поэтому после прохождения обучающей программы выпускнику будут предложены 

варианты трудоустройства», — говорится в сообщении. 

В Балее мероприятие пройдет в доме культуры «Горняк» 7 сентября с 10:00 до 16:00. Также 

запланировано проведение Кадрового дня в Шилкинском, Нерчинском, Сретенском районах. 
 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/kalendar-zabajkalskogo-rabochego-2021-goda-sentyabr/ 

31/08/2021 в 09:23 

Календарь «Забайкальского рабочего» 2021 года. Сентябрь 

<…> 23 сентября 1941 года родился Виктор Петрович Мязин — один из самых известных 

учёных Забайкалья. Горный инженер, доктор технических наук, профессор, заслуженный 

изобретатель РСФСР, заслуженный деятель науки Российской Федерации, заслуженный работник 

высшей школы РФ, действительный член Российской академии естественных наук — это далеко 

не все его звания и титулы. Уроженец Оренбургской области, выпускник Красноярского 

института цветных металлов им. М.И. Калинина, он с 1978 года возглавляет кафедру 

обогащения полезных ископаемых Читинского политехнического института, затем ЧитГТУ, 

ЧитГУ и ЗабГУ.  Автор сотен научных работ и десятков подготовленных научных работников, 

имеющий звание «Основатель научной школы»… 
 

https://zabrab75.ru/news/politika/lykov-kazhdoj-politicheskoj-partii-za-isklyucheniem-novyh-est-

chto-predlozhit/                                                                                                                   8/09/2021 в 11:42 

Лыков: Каждой политической партии, за исключением новых, есть что предложить 

Каждая партия, которая участвуют в выборах в Государственную Думу РФ, может что-

то предложить избирателям. У многих есть свои программы. Исключение составляют 

новые, мало кому известные партии. Об этом 8 сентября на круглом столе «Забайкальского 

рабочего» заявил кандидат социологических наук, доцент кафедры социологии ЗабГУ 

Виктор Лыков. 

По его словам, наиболее подготовленной является «Единая Россия», вторая альтернативная 

сила – КПРФ и ЛДПР. Позиции этих партий известны и сильны в Забайкальском крае, а также 

достаточно обоснованы. 

— Ещё одна – «Справедливая Россия – патриоты за правду». Хотя сейчас, после 

объединения, она чувствует себя несколько неуютно. И, возможно, в скором времени она может 

сойти с политической арены. Остальные же партии, я так думаю, больших шансов на успех не 

имеют. Также здесь (в избирательной кампании) присутствуют партии, которые не наберут 

определенного процента, и их голоса распределят между теми, кто преодолеет барьер, — отметил 

социолог. 

Он добавил, что от КПРФ нет конструктивного кандидата, но бренд партии существует. И в 

Забайкалье он будет действовать довольно сильно. 

— Ожидание социальной справедливости в крае очень высоко. Это востребованность того, 

чтобы государство было ориентированным на людей, — уточнил он… 
 

«Земля» № 36 от 7 сентября 2021 года 
«Екатерина Фисун: «Могу и буду работать для Забайкалья!» 

В предвыборном материале кандидата в депутаты ГД РФ Екатерины Фисун приводится 

комментарий ректора ЗабГУ Сергея Иванова. 
 

«Азия-экспресс» № 36 от 1 сентября 2021 года 
«О мотивации студентов сходить на выборы» 

Оценку дает проректор ЗабГУ по воспитательной и социальной работе Виктор Кузнецов. 
 

«О том, как будет работать штаб» 

Заметка о заседании Общественного штаба по наблюдению за выборами, в которой доцент 

кафедры менеджмента ЗабГУ Наталья Воротий рассказывает о том, кто такие общественные 

наблюдатели. 
 

«Наш дом – Забайкалье» № 36 от 1 сентября 2021 года 
«Дело всей жизни» 

Статья к юбилею директора Забайкальского краеведческого музея Виктора Колосова, в 

которой упоминается о его тесном сотрудничестве с ЗабГУ. 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/kalendar-zabajkalskogo-rabochego-2021-goda-sentyabr/
https://zabrab75.ru/news/politika/lykov-kazhdoj-politicheskoj-partii-za-isklyucheniem-novyh-est-chto-predlozhit/
https://zabrab75.ru/news/politika/lykov-kazhdoj-politicheskoj-partii-za-isklyucheniem-novyh-est-chto-predlozhit/
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«Читинское обозрение» № 36 от 1 сентября 2021 года 
«О чем читают рэперы» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации 

– заведующая кафедрой Юлия Щурина. 

 

 

Рассылки по внешним СМИ: 
 

1 сентября – «С Днем знаний поздравили первокурсников ЗабГУ» (новость) 
 

2 сентября – «В ЗабГУ почтут память жертв теракта в Беслане» (анонс) 
 

3 сентября – «Акция в память о жертвах Беслана прошла в ЗабГУ» (новость) 

 
 

 
 


